



## IMPORTANCIA DE LA APLICACIÓN DE LOS ESQUEMAS COMPLETOS DE VACUNACIÓN

Uno de los elementos principales del proceso de desarrollo de las vacunas consiste en determinar el volumen y el número de dosis que las personas deben recibir para alcanzar el nivel de protección deseado contra la enfermedad. Esto determina finalmente el esquema de vacunación de cada vacuna, el cual es sometido a las autoridades regulatorias en cada país.

Por lo tanto, para lograr la protección contra la enfermedad, es importante cumplir con el número de dosis e intervalo entre cada uno establecido por el productor y autorizado por la autoridad regulatoria.

### ¿Qué pasa si solo recibo una dosis?

No completar el esquema de vacunación recomendado puede ocasionar que no se alcance el nivel de protección inmunológica esperada contra la enfermedad. Esto es importante porque ante algunas variantes, como Delta, el efecto protector requiere forzosamente tener el esquema completo y haber transcurrido 14 días desde la última aplicación.

En este momento la evidencia científica apoya los esquemas definidos por los productores y autorizados por las agencias regulatorias como la COFEPRIS. Por ello, es importante que todas las personas que reciben sus vacunas contra COVID-19, tengan sus esquemas completos.

Vía: ClickISalud